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旧伤未愈，又添新愁
同一“深”沟翻了两次，暴露申花的三大弱点——

“去年主场（打深圳新鹏城队）那场比赛对我们很多球迷来讲太伤了，我就是想亲
眼看到申花用一场胜利完成复仇，能把憋在心里的那口气吐出来。”上半场前半个小
时，攻势如潮的申花队的表现让看台上的两千多名远征球迷相当满意，路易斯的进球
更是给他们吃下了一颗“定心丸”。

可惜的是，在随后的比赛中，申花队莫名其妙地失去了对比赛的控制，下半场开
局以及伤停补时阶段的丢球，让1比3败下阵来的主教练斯卢茨基和他的申花队员
们，也只能无奈地吞下这个赛季中超赛场上第二次失利的苦果。
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退守太深，中场休息时还提醒过
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站在教练席前面的斯卢茨基来
回不停地走着，眼光时不时地从球
场收回到自己脚下的那一小块儿地
方，这样的他，给人一种略显焦虑的
感觉，而此时申花与新鹏城队的上
半场比赛刚踢到第30分钟，申花队
1比0领先对手。

或许在那个时候，斯卢茨基就已
经看到了申花队在这场比赛中表现出
的一些让他感觉不是那么好的东西，
比如一直拖在后面的防线。

赛前一天踩场的时候，在后防线
上搭档的两名主力中卫是金顺凯跟艾

迪，但是到了比赛当天，斯卢茨基还是
用刚从国家队回来的朱辰杰替换了艾
迪，后者因为在间歇期热身赛中受伤，
最近一段时间的训练当中也戴上了面
具，虽然小朱身上的伤同样没有好利
索，但是在球队需要他的时候，肯定会
咬牙顶上。

新鹏城队的两粒世界波进球，显
然不能只用“运气不好”这四个字来
评价，申花队回收过大的后防线与中
场脱节后留出的空间和空当，给了对
方中场球员张煜东甚至后卫张昱杰
充足的后插上和从容起脚远射的时

间，至于最后时刻杜加利奇从后场断
球到一路杀进申花队禁区内破门得
分，更是在中场基本没有遭遇任何拦
截。对于防线退守太深的问题，虽然
在中场休息的时候就已经做过提醒，
但下半场比赛中并没有什么明显的
改观，这也正是斯卢茨基本场比赛最
不满意的地方之一，“今天后防线确
实退得太深了，太靠后，如果不能跟
前面几条线保持紧凑的距离，确实很
难，抢断和防守都打不出来，所以今
天后防线退得太深也是表现不佳的
一个重要原因。”

少了一个特谢拉，对于申花队的
影响有多大？斯卢茨基的答案是“很
大”。

因为在间歇期热身赛中出现了一
些拉伤迹象，为了稳妥起见，斯卢茨基
并没有把特谢拉带到深圳，这样的选
择虽然有些无奈，但是从长远来看，却
又是不得已而为之，毕竟接下来还有
足协杯同城德比以及对阵天津津门虎
等一系列恶战。

凭借着整体实力上的优势，申花
队在与深圳新鹏城队上半场前30分钟
基本控制住了比赛，除了路易斯打进
一球之外，申花队还获得了至少两次
绝佳的破门机会，可惜却没能继续扩
大比分，反倒在一次进攻中“三连击”
射门未果之后，被对手快速反击打进
一球，将比分扳成1比1平，这也是让斯
卢茨基最为郁闷的。“本来应该是抓住

机会迅速扩大比分，把比分拉开到2比
0，但对方一个反击打过来，比分变成
了1比1。我们创造了很多机会，但统
统都失去了，在这种天气情况下，如果
说创造了机会却没有把握住，转化率
很低，那么比赛一定会非常难踢。”

整场比赛中，申花队以 56%对
44%的控球率占据了一定的优势，射
门、射正次数以及传球数也优于对
手，但传球成功率却以77%对80%落
了下风，而这也就意味着，传球更多
的申花队失误次数也更多，给了对手
更多打自己反击打机会。

在一位观看了申花与新鹏城队
比赛的专业人士看来，没有了特谢
拉的申花队虽然在数据方面影响不
大，但是在实战过程当中，这位中场
核心缺阵之后，申花队的进攻更多
地采用了中后场向前的直穿，缺少

横向变化和转移，也让对手防守时
更有针对性。“特谢拉在场上时，他
能够在中路拿住球，然后由他决定
进攻方向，把球向两边分，再通过跑
动接应，形成局部范围内人数上的
优势，同时也能把防守队员调动开，
另外一侧的申花队员可以插上，形
成进攻中的第二梯队，但是如果只是
大脚把球踢到前面，然后让路易斯和
米内罗去争抢的话，后面的人很难及
时跟上去，更多只能靠外援个人能力
单打独斗，这场比赛至少在中场这一
块，申花队控制得是不够的。”而本场
比赛中为申花队打进一球的路易斯
赛后接受采访时也明确表示，现在
的申花队还有需要提升的空间，“我
们之前打得很顺，但现在输球了，说
明我们还是有弱点的，是会被对手
击倒的。”

传球失误多，前锋陷入单打独斗

当斯卢茨基用“心痛”这两个字
形容自己输球后心情的时候，对深圳
新鹏城队主教练拉坦齐奥来讲，用

“伟大”这个词来形容主场对申花这
场3比 1的胜利，自然也就不难理解
了。

至少在申花与新鹏城队这场比
赛开始之前，很难用“好”或者“不好”
来评价两位主帅手里拿着的那副

“牌”。申花方面，外援特谢拉和中卫
蒋圣龙因伤没有随队到深圳，徐皓
阳、杨泽翔和刘诚宇以及陈晋一刚刚
参加在中国男足国家队以及中国香
港队的比赛，赛前一天才完成真正意
义上的合练，体能和状态都要画上一
个问号。至于新鹏城队，拜合拉木以
及安永佳两名前锋因伤缺阵，10号外
援萨卡里亚也有伤在身，拉坦齐奥同
样也无法排出最强阵容来面对上海
申花这个杀上门来的对手。

相比之下，一直都在打“明牌”的

斯卢茨基，这一次显然已经被拉坦齐
奥研究透了，自然在排兵布阵以及战
术打法上面有了更多的针对性，对于
这一点，新鹏城主帅也没有否认：“我
们都知道今晚面对的是强大的联赛领
头羊。在联赛上一个阶段结束后，我
们一直在积极备战和调整，希望在这
一阶段展现出新的面貌，更有侵略性，
我们做到了。”

与外界赛前预计的以防守反击
为主打法不同，深圳新鹏城队从上半
场一开始便展现出了强硬的进攻势
头，即便在先丢一球的情况下，场上
队员依然坚定地执行着拉坦齐奥高
位逼抢以及快速反击的套路，在不断
身体对抗以及攻守转换的不断拉扯
下，让申花队逐渐失去了对比赛的控

制。“我们更敢于与对手正面交锋，即
便在0比 1落后的时候，我也要求队
员继续敢于表现，在场上发挥出个
性。”至于比赛时潮湿闷热天气，拉
坦齐奥承认新鹏城队员要更适应一
些，但更关键的则是他们在比赛中
打出了足够的强度：“我们长期在深
圳的气候下训练，或许更适应一
些。当然这样高强度的比赛，艰难
的天气情况对两支球队来说都是不
小的考验。近期我们球队的训练强
度保持得不错，面对这一阶段比赛也
做了充分的准备。”

拉坦齐奥的这番话，听上去或许
会让斯卢茨基觉得有些刺耳，毕竟在
之前的比赛中，更多的是对手跟不上
申花队的节奏和强度，而这也是他执

教申花一个多赛季经常在比赛的最后
阶段完成绝杀或者绝平的关键所在。
除此之外，对于申花队两名外援前锋
路易斯和米内罗，拉坦齐奥也给杜加
利奇和其他新鹏城防守队员提出了明
确要求，那就是采取更具侵略性的防
守方式，坚决不给他们直接面对本方
球门的机会。反观申花队，虽然知道
杜加利奇是新鹏城队后防线上最强的
那一个点，但是在缺少中场横向变化
的情况下，更多直接从中后场向前的
传球，无疑给了他更能发挥身高体壮
以及对高空球控制能力强的特点，前
面12轮比赛丢了25个球的新鹏城队
防线，就这样在杜加利奇的神勇发挥
之下，变成了横亘在申花队面前的一
道“铜墙铁壁”。

斯卢茨基的斯卢茨基的““套路套路””被研究透了被研究透了
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